IIIe siècle; l'auteur d'Esther l'a décrit d'après nature et l'a vu encore debout, et il faut reculer au moins aux dernières annés du IVe siècle l'époque de la rédaction de cet ouvrage. « L'étude des documents originaux confirme, dit M. Dieulafoy, non seulement les dispositions topographiques et les descriptions architecturales du palais, mais le récit en ses moindres détails... En vérité, le livre d'Esther dépeint la cour du Grand Roi avec une sincérité et une précision de détails qui la fait revivre à nos yeux.»

Passant à d'autres parties de l'Ancien Testament, M. Dieulafoy conclut dans le même sens : « Combien l'on relèverait dans le livre des Juges ou des Rois de ces faits réputés faux (par d'aucuns), combien l'on citerait de ces soi-disant preuves infirmant les récits bibliques et qui (faits réputés et soi-disant preuves) tournent à la confusion de leurs auteurs! »

Ainsi, une fois encore, les pédants sont confondus par un vrai savant.

## OBITUAIRE

M. l'abbé François-Xavier-Isaïe Soly, décédé le 29 mai, au Séminaire de Saint-Hyacinthe. (Société d'une Messe).

M. l'abbé F.-X. Dumais, Saint-Edouard des Méchins, diocèse de Rimouski, décédé le 29 mai. (Société d'une messe, section provinciale).